
Valparaíso, 30 de mayo de 2019

OFICIO N° 180-2019

La COMISIÓN DE SALUD, teniendo presente la

presentación efectuada por la diputada Marcela Hernando en la Hora de

Incidentes de la sesión de Sala celebrada el 28 de mayo de 2019, acordó

hacer suyas las inquietudes ahí planteadas, solicitando al efecto se

respondan, también, a esta Comisión. Se adjunta dicha intervención.

Lo que tengo a honra poner en conocimiento de

US., en cumplimiento del mencionado acuerdo y por orden de su

Presidente, diputado Ricardo Celis Araya.

Dios guarde a US.,

ANA MARÍA SKOKNIC DEFILIPPIS
Abogado Secretaria de la Comisión

AL MINISTRO DE SALUD, SEÑOR EMILIO SANTELICES CUEVAS.
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Congreso Nacional de Chile
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Intervención Diputada Marcela Hernando Pérez

Hora Incidentes (28/05/2019)

Solicito oficiar al Ministerio de Salud porque:

1)EI 20/5/2019 recibí denuncia por situación crítica en Complejo Hospitalario
San José, con la misma fecha las autoridades de laboratorio instruyeron a las
jefaturas de servicios clínicos indicando que SE MANTENDRÍAN suspendidas las
realizaciones de un largo listado de exámenes de laboratorio:

VHS; ADA; BHCG cualitativa; Fosfatasas alcalinas; Fenitoina; Cultivo Sólido de
TBC.

Además se instruye que se suspende la realización de Troponina y PCR.

En la misma instancia se avisa que a partir del día 21 se suspenderán también
otro largo listado de exámenes.

T3; T4; TSH; BHCH cuantitativa; Insulina; Cortisol; VHI; Hepatitis B y C; Chagas;
HTLVI y II; Prolactina; FSH; LH; Progesterona y Testosterona.

Todo lo anterior a menos que se recepcionen los insumos necesarios.

Finalmente la autoridad indica la suspensión futura de otros exámenes a
menos que se curse la compra de insumos del mes.
Lo anterior yo lo relaciono a la severa restricción presupuestaria a que están
siendo sometidos los servicios de salud.

Al haber integrado el SIGFE y el Mercado Público, el presupuesto de las
compras en Mercado Público se rebajan automáticamente del Presupuesto del
SIGFE.

2) En segundo lugar para consultar por qué las adquisiciones de la Posta
Central se están realizando a través del Hospital San Borja; si esto se debería a
la situación de endeudamiento o por el embargo de sus cuentas bancahas en
un juicio.

3) Todo lo anterior implica que los Servicios de Salud no están pudiendo
adquirir insumos críticos para la atención de los pacientes. Hoy algunos
servicios como el servicio de salud O'Higgins tienen gastado ya el 80% del
presupuesto anual y más del 50% de lo deuda Hospitalaria es deuda mayor a
45 días.


